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政策给力
家居产业入选省市重点

家居行业被誉为潜力无限的朝阳产
业。有业内人士认为，3~5年内，家居产业
产值有望超越汽车，成为我国第一大产
业。河南拥有可观消费市场和丰富劳动
力，郑州正稳步推进经济转型、现代产业体
系构建，当产业转移大潮蜂拥而至时，天时
地利人和，让家居产业顺利跻身省市重点
产业之一。

省政府秘书长王登喜说，河南凭借
丰富的劳动力资源，广阔的市场空间，便
利的交通条件，优越的地理位置，逐渐成
为家居产业布局和投资的热土。省政府计
划在三年之内，把家居产业培育成全省的
重要产业。

刚刚落幕的承接家居产业转移对接洽
谈活动，是郑州推进家居产业发展的重要
举措。副市长马健说，我市家居产业正步
入发展的快车道，下一步，我们将依托现有
产业基础，着力打造千亿级现代家居产业
集群，努力把郑州建设成为全国新兴的现
代家居制造中心、商贸物流中心、研发设计
中心和人才集聚中心。

市工信委纺织服装处处长闵锋杰昨日
介绍，我市家居产业集群（2014—2020）发
展规划正在进行第二次修改，近期便可出
炉，届时有关产业发展的优惠政策、推进机
制均将明确。这将成为家居产业发展的又
一剂催化剂。

家居产业集群阔步迈向“千亿”
本报记者 侯爱敏 文 李 焱 图

金秋10月，来自深圳的亚力山卓家私等13家家居企业
在登封的工厂正式开建。

同样在10月，郑州市承接家居产业转移对接洽谈暨集中
签约活动上，30家家居企业与我市签下300亿元大单。

早在去年秋天，香港家私协会旗下的百家家具企业同天
签约落地郑州。

更早在4年前，香港金马凯旋集团慧眼独具，率先落子
郑州。4年后，不仅企业自身成功开拓一片天地，更成为同行

开拓中原市场的引路人。
当产业转移的大潮在中西部澎湃涌流时，我市承接转移

的脚步紧锣密鼓。自身优势，加上外来支持，催生出我市千亿
家居产业的宏伟蓝图。

家居产业和纺织服装一起，被我市确立为七大主导产业
之一。按照规划，到2020年，我市家居产业的销售收入要达到
1000亿元。以承接转移为契机，郑州在通往千亿级家居产业
集群的路上，迈出大步，并将伴随种种利好，谱写全新篇章。

长三角、珠三角、环渤海等是我国家
居产业主要聚集地，受土地资源紧缺、原
材料、人力及物流成本上涨等因素影响，
家居产业纷纷开始向内地转移。此次的
对接洽谈会可谓恰逢其时，迎合了东南
沿海家居产业内迁的强烈愿望。

以沿江靠海的广东起步，4 年前进
驻郑州的香港金马凯旋集团，成为最早
来郑州吃螃蟹者。董事长肖凯旋说：“产
业转移是家居行业的共同心愿。”以前主
要做出口的广东家居企业，近几年开始
关注中部市场，然而生产地到销售地高
达 30%~40%的货运成本，让进军中原市
场之路步履维艰。其次，企业自身同时
也面临招工难的压力。家居行业属于劳
动密集行业，充足的劳动力供应成为企
业运行的关键。河南巨大的市场消费潜
力、丰富的劳动力供应，尤其是省会郑州
良好的交通区位优势，吸引着众家居企
业的目光。

香港家私协会会长黄进宝说，两年
前率团来郑州考察时，正逢金马凯旋
CBD开工，那里当时还是一片荒凉地，
这次再来看，金马凯旋家居 CBD 招商
中 心 已 落 成 营 运 ，变 化 可 谓 天 翻 地
覆。2013年 8月，香港家私协会的百家
会员企业签约入驻郑州。黄进宝说：

“当前河南正面临前所未有的历史机
遇，我们将立足中原大地，深耕河南，
开枝散叶。”

中国家具协会理事长朱长岭表示，
郑州举行承接千亿级家居产业转移活
动，是个极富战略眼光的重大举措，对于
促进河南、郑州市甚至全国家居产业的
发展具有战略性、决定性、示范性意义，
为家居产业带来了新的生机。

早在上世纪，郑州的家具卖
场市场就异常繁荣。东建材的
业务辐射全国各地，随后而来的
红星美凯龙、欧凯龙等连锁运营
商，让郑州的家居销售再上一个
新档次。与此形成巨大反差的
是，我们没有叫得响的家居制造
品牌，土生土长、零打碎敲的家
居制造与现代化的销售形成鲜
明对比。我市现有的近千家家
居生产企业，规模小、实力弱，且
缺乏有利于产业发展的公共服
务平台。

这不仅是郑州的问题，也
是行业的通病。金马凯旋集团
董事长肖凯旋说，过去几年，
有不少南方家居企业前来中原

打市场，但大多是单打独斗，
没有完整的产业基础和完善的
产业体系配套，困难重重，成
功概率不高。闵锋杰说：“实
现我市千亿家居产业的规划目
标，仅靠自身努力不现实，必
须靠引进。”

金马凯旋家居 CBD，就是
我市“引进”思想主导下落地的
重点项目。该项目投资 268亿，
分三期在 3 至 5 年建设完成，建
成后预计可解决 10 万人就业，
年交易额达到 500 亿元。把生

产基地放在登封，家居 CBD 建
在中原区，CBD 定位为省级的
分销中心和销售平台，同时配
备有推动生产的服务体系、物
流配送等，金马凯旋这种“前店
后厂”、市场带动生产的运营模
式，顺应行业潮流，恰迎合我市
集群发展的家居产业定位。业
内人士分析，家具行业的 CBD
模式将成为家具产业转型升级
的有效发展模式。这是一种集
制造、商贸、物流、园区社会为
一体，具备有效集聚效果的产

业集中发展模式。
而以行业内有影响力的龙

头企业引领带动，构筑完整产业
体系，撑起产业规模优势，也正
是多地发展家居产业的选择。
诸如武汉以欧亚达为主开发的
欧亚达汉川家居产业园，由南方
香江集团主导开发的成都家居
产业园等。

据 了 解 ，金 马 凯 旋 家 居
CBD 已经有香港家私百家品
牌、中国家居品牌联盟、北京家
具品牌联盟及曲美、红苹果等
众多知名品牌入驻。他们将和
即将落地郑州的行业后来者一
起，携手谱写郑州家居产业发
展的新篇章。

市场利好
家居企业转移愿望强烈

路径选择
龙头带动全链条发展

本报讯（记者 黄永东 通讯员 曹楷）昨日，记者从郑州
机场获悉，10月26日至2015年3月28日，郑州机场执行冬
春季航班计划。换季后郑州机场每周计划航班2816架次，
同比去年同期增加0.8%，平均达到每天400余架次。

由于北方开始进入冬季，许多人选择到南方旅游避寒，
冬春季节旅游航空需求旺盛，使之同暑运一样成为新的客运
高峰。为此，部分航空公司在新航季加密了多条航线，方向主
要是东南沿海地区，其中海口、三亚较多。其中，郑州—海口，
日均有9班，航程为2小时50分钟左右；郑州—三亚，日均有
8班，航程为3小时10分钟左右。

全国快递业务量
今年已破百亿件
新华社北京10月27日专电（记者 赵文君）

国家邮政局27日发布消息，截至10月20日，全
国快递服务企业累计业务量突破100亿件。

“快递业务量突破百亿是快递发展中一个
重要的规模节点。”国家邮政局政策法规司副
司长金京华说，国务院常务会议决定进一步开
放国内快递市场、推动内外资公平有序竞争。
这为快递业以开放促改革、促发展、促创新指
明了方向。

据国家邮政局统计，广州市前 9个月以 9.4
亿件列首位，成为全国首个月均业务量超亿件
的城市；长三角、珠三角和京津冀三大重点区域
快递业务量合计完成68亿件，占全国快递业务
量的比重达 72.4%；前三季度，民营快递企业市
场份额继续上升。在各项快递业务中，同城业
务增势减缓，国内异地业务增势良好；从快递品
牌集中度指标来看，快递业整体集中度呈持续
下降态势，企业间竞争日益激烈。

专家建议

运用“大数据思维”
防控互联网金融犯罪
新华社杭州10月27日专电（记者 韦慧）27日开幕的

“互联网金融安全论坛”上，不少专家提出，互联网金融犯罪
当前呈现出发案总量不断上升，恶性、复杂案件、涉众性犯
罪比重增幅较大等特征，建议可运用大数据思维，整合社会
数据资源进行防控。

近几年，随着金融改革的深入推进和互联网技术的不
断进步，第三方支付、P2P网贷、众筹融资、网上理财等互联
网金融高速发展，我国已经成为全球规模较大的互联网金
融市场。

大数据思维被不少专家提出用来建立互联网金融防
控机制。袁小萍说，可以广泛整合社会数据资源，打破信息
壁垒，创建新一代国家金融安全数据中心，搭建犯罪信息共
享的云数据库，加强信息搜集、研判、应用，降低预防和办案
成本，更有效地预防、控制、打击各类互联网金融违法犯
罪活动。

专家认为，互联网金融安全问题，最终要依托大数据来
解决。公安机关可以运用“大数据思维”，提升研判力，通过
对互联网金融相关数据的深度整合和研判分析，获取互联
网金融安全风险的苗头性、预警性信息，发现犯罪线索，积
极构建基于大数据的互联网安全评判新标准，实现对互联
网安全风险的提前处置和有效防控。

具体的措施包括建立健全互联网金融征信体系、提升
公安机关运用大数据资源的能力和水平、加快推进互联网
金融信息的融合。

上周物价监测显示

蔬菜价格整体回落
生产资料持续走低

本报讯（记者 成燕）昨日，市商务局发布的市场运行监
测结果显示：上周，纳入监测范围的51种商品中，五成商品
价格走低。其中，蔬菜价格整体回落，粮油和禽蛋类价格总
体持稳。

上周，被监测的18种蔬菜的综合批发均价为3.72元/公
斤，周环比下降4.6%。如大白菜和白萝卜，批发均价分别为
1.43元/公斤和 1.38元/公斤，周环比分别下降 20%和 16%。
外地菜如茄子，均价3.08元/公斤，环比上涨11%。随着气温
下降，外地菜占据市场主导，我市蔬菜将步入上行通道。

上周，我市鸡蛋零售均价为 10.7 元/公斤，环比上涨
0.7%，白条鸡均价 15.7元/公斤，环比下降 0.3%。禽蛋市场
供求平稳，价格总体持稳，随着气温降低，禽蛋价格或有上
升趋势，但短期内仍将保持稳定。

本报讯（记者 成燕 实习生 王烨）据市商务局监测，上
周，我市生产资料市场价格持续弱势运行，价格整体走低。

成品油价六连跌。上周，汽油零售均价7.11元/升，其中
93#和97#乙醇汽油零售价分别为6.92元/升和7.31元/升，
环比下降 3.4%；柴油零售价为 6.83元/升，环比下降 0.2%。
截至10月24日，全国成品油价格指数继续小幅下跌。

化肥价格稳中有降。上周，我市化肥均价2323元/吨，
环比下降 0.5%。农忙时节过后，化肥需求减少，价格总体
呈现盘整回落态势。预计后期随着天气转冷，化肥市场进
入淡季，价格仍有下降空间。

钢材价格总体持稳。上周，我市钢材均价为 3540元/
吨,环比上涨 0.4%。其中棒线材、板材、管材和型材均价分
别为3255元/吨、3726元/吨、3687元/吨和3446元/吨，价格
总体稳中有升。当前，市场供大于求的局面导致钢铁企业
利润不佳，预计后期我市钢材价格仍将低位运行。

10月 27日，在太原市河西
农副产品批发市场，菜商将土豆
过磅称重。

“霜降”已过，天气转冷，北方
各地冬储菜大量上市。记者走访
山西太原的蔬菜市场发现，随着
设施蔬菜的快速发展，市场上蔬
菜品种丰富多样，随买随吃成为
许多市民的选择，整袋购买白菜、
土豆、大葱等冬储菜的市民寥寥
无几。

新华社记者
詹 彦 摄


